

Para leer en febrero

Francisco Geisse



Dicen que las lecturas de vacaciones son las que más se recuerdan durante el año. Por ello, sin ser crítico literario, quiero recomendar, a quienes se preparan para gozar de la lectura en febrero, dos obras, una antología de poesía y una novela, ambas con una característica común: sus autores son de la Región de Los Lagos y en sus respectivos géneros realizan un valioso aporte a la literatura nacional.

La novela se titula "La Tierra que se hundió", de Renato Valín, publicada por ediciones Chile-América y presentada en el auditorio de El Diario Austral en octubre del año pasado. Es una verdadera "saga" del Sur de Chile que con el instrumental del realismo mágico muestra el encuentro de dos mundos y dos culturas. La epopeya de los emigrantes alemanes que colonizaron Llanquihue y nos legaron su impronta en la arquitectura, las costumbres y el progreso de la región y las tradiciones, leyendas y destino de los habitantes huilliches, de los "chilotes legendarios", elemento fundacional de la identidad regional.

Junto a su calidad y temática,

es necesario destacar que es una novela entretenida, de aquellas cuya lectura cuesta abandonar hasta conocer el destino final de sus personajes. Tan entretenida y variada como la vida de su autor, quien tras 33 años de vida aventurera en el extranjero retornó a Puerto Lindo, a orillas del lago Llanquihue y pocos kilómetros de Cascadas, donde realiza labores agrícolas, turísticas y, principalmente, se dedica a escribir. Allí nació este libro y otro que será editado próximamente.

La segunda obra que como lector recomiendo es "Desde los lagos", una antología de poesía joven de la Región de Los Lagos, publicada por Ediciones Polígono con el patrocinio del Instituto Nacional de la Juventud. También fue presentada en Osorno, en diciembre pasado, con la presencia de sus autores: Ivonne Valenzuela y Yanko González, ambos de Valdivia, Bernardo Collipan y Harry Vollmer, osorninos, Marcelo Paredes, de Puerto Montt y Jorge Eladio Velázquez, de Quenac, Chiloé, estudiante de la Universidad de Los Lagos.

La Región de Los Lagos es región de poetas y los autores seleccionados son una buena

expresión del talento de su generación más joven, que logra hacer oír su voz a través de esta publicación. Es el producto de una convocatoria realizada por el Instituto de la Juventud a fines de 1992 a participar en el proyecto "Difusión de jóvenes talentos literarios" presentado por el académico, escritor y hombre de teatro, Jorge Loncón, quien efectuó la selección de entre más de 90 trabajos que postularon en poesía.

Es una antología que muestra las inquietudes y los sentimientos de esta nueva generación, tan vilipendiada por un supuesto "no estar ni ahí" o la ausencia de Norte (o Sur) de su rebelión.

Esta poesía es la mejor reivindicación de su creatividad y su aporte. A modo de ejemplo transcribo, finalmente, "En mis Manos" de Jorge Eladio Velázquez, el poeta de Quenac.

"En mis manos tengo tantos libros
leyes penales
libros de Derechos, de Decretos
de Shakespeare
de Molere, de Whitman
pero para qué
si sólo quiero cruzar a la otra isla".

Para leer en febrero [artículo] Francisco Geisse.

Libros y documentos

AUTORÍA

Geisse, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Para leer en febrero [artículo] Francisco Geisse. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa